

Les premières soumissions furent demandées par le ministère des Travaux Publics le 12 novembre 1883. Deux soumissions furent reçues et ouvertes le 5 mars 1884. L'une était de Baskerville et Cie., pour \$465,309.54 ; l'autre, de Starrs & O'Hanly, pour \$315,240.58.

Dans cette demande de soumission, de même que dans celle qui fut faite par la suite, il était expressément stipulé que les soumissionnaires achèteraient certains matériaux de construction y compris l'outillage, etc, au prix de \$50,288.69, lesquels avaient été achetés du gouvernement de la Colombie Anglaise. Le contrat fait dans la suite avec Larkin, Connolly et Cie, contenaient aussi la même clause.

Starrs et O'Hanly, quelque temps après, écrivirent au ministère disant qu'ils, avaient fait certaines erreurs de calcul dans leur soumission (que Perley évaluait à \$25,000) et demandèrent la permission de corriger ces erreurs, ou, au cas où ceci leur serait refusé, de retirer leur soumission.

Le 17 avril Perley fit rapport au ministre que la soumission de Baskerville et Cie., "était beaucoup au-dessus de la valeur réelle de l'ouvrage à faire," tandis que celle de Starrs et O'Hanly était beaucoup trop basse et qu'ils ne pourraient pas faire l'ouvrage aux prix mentionnés ; qu'ils avaient demandé de corriger leur soumission, pratique qui n'était pas ordinairement suivie, et il recommanda que ni l'une ni l'autre des soumissions ne fût acceptée et que les chèques fussent remis aux soumissionnaires.

Le lendemain, Starrs et O'Hanly demandèrent leur chèque qui leur fut remis.

Le 17 avril, le ministre soumit au Conseil la recommandation de Perley et son rapport fut approuvé le 19.

D'après la preuve qui nous a été soumise, il appert que Baskerville & Cie continuèrent leurs négociations avec le ministère.

Stewart, de la société Baskerville & Cie, jure que Perley les fit demander pour s'assurer s'ils ne consentiraient pas à réduire leur soumission en dessous du montant voté pour le bassin, et qu'il leur fit certaines suggestions au sujet de certains changements à faire.

Baskerville jure que Perley trouva que leur soumission était trop élevée, et que si elle eut été réduite par des changements justifiant cette réduction, ils auraient du obtenir le contrat.

Perley dit alors à Baskerville et à Stewart que Sir Hector en était venu à la conclusion que s'ils consentaient à mettre par écrit, les changements exigés, ils pourraient obtenir le contrat et dicta alors à Baskerville une lettre que lui (Baskerville) écrivit alors et signa, laquelle se lit comme suit :

(Pièce "H4")

"OTTAWA, 8 mai 1884.

"L'Honorable Sir HECTOR LANGEVIN,

"Ministre des Travaux Publics, Ottawa.

"CHER MONSIEUR,—Nous avons, il y a quelque temps, présenté une uraie pu l'achèvement d'un bassin de radoub à Esquimalt, C. B.

"Si vous voulez consentir à la substitution de maçonnerie solide et à ce qu'il ne soit pas fait usage de béton et de massif en brique nous consentirons à construire le bassin au prix de \$16 par verge carrée, ce qui réduira le coût total de cinquante-trois mille piastres (\$53,000). Dans l'espoir que cette proposition aura votre approbation.

"Nous demeurons, vos obéissants serviteurs,

"BASKERVILLE ET CIE.

Après avoir écrit cette lettre, Baskerville déclare que Perley leur a dit de se préparer à prendre le contrat,—qu'ils allaient l'obtenir."

Le jour suivant, le 9 mai, Perley fit un rapport favorisant l'acceptation de la soumission Baskerville telle qu'amendée, laquelle se montait à \$362,000, comme représentant "une valeur raisonnable pour l'ouvrage à faire pour achever le bassin."

Le lendemain matin, il appert que Sir Hector partit pour Québec et ne fut de retour à Ottawa que quelques semaines après.

Pendant que Sir Hector Langevin était à Québec Murphy jure qu'il avait eu une conversation avec lui au sujet de l'ouvrage.. Il déclara qu'il avait entendu dire